

MEDIENMITTEILUNG

Neues Forschungs- und Lehrzentrum OR-X ist anerkannt als Infrastruktur von nationaler Bedeutung

Zürich, 20. Juni 2023 – **Das neue chirurgische Forschungs- und Lehrzentrum der Universitätsklinik Balgrist OR-X (Operating Room X) wurde vom Bund in die Liste der Forschungsinfrastrukturen von nationaler Bedeutung aufgenommen.**

Das Staatssekretariat für Bildung, Forschung und Innovation (SBFI) hat kürzlich seine Roadmap für Forschungsinfrastrukturen 2023 vorgestellt. Darin aufgenommen ist auch das chirurgische Forschungs- und Lehrzentrum OR-X an der Universitätsklinik Balgrist. Im Rahmen der Erarbeitung dieser Roadmap wurde der OR-X vom Schweizer Nationalfonds der höchsten Exzellenzstufe (Note A) zugeordnet. Der Aufnahme in die Roadmap liegt ein Antrag des Balgrist mit der Universität Zürich als leading house zugrunde, in dem eine mehrjährige Forschungsstrategie für den OR-X entworfen wurde. Mit der Anerkennung als nationale Forschungsinfrastruktur ergibt sich die Möglichkeit einer finanziellen Unterstützung durch den Bund. Der Förderentscheid ist noch hängig. In der Roadmap wird der mittelfristige Finanzierungsbedarf ausgewiesen.

Mazda Farshad, medizinischer Spitaldirektor der Universitätsklinik Balgrist sowie Initiator und Gründer von OR-X, sagt: «Die Aufnahme des OR-X als Forschungsinfrastruktur von nationaler Bedeutung in die Roadmap ist ein wichtiger Schritt, um eine führende Rolle in der Erforschung und Anwendung neuer chirurgischer Innovation basierend auf Künstlicher Intelligenz und Robotik einzunehmen. Wir sind stolz auf diese Anerkennung durch den Nationalfonds und das SBFI. Mit dem OR-X erreicht die chirurgische Aus- und Weiterbildung ein neues Level.»

Der OR-X ist ein hochmodernes Zentrum für die chirurgische Forschung, Entwicklung und Lehre. Herzstücke des OR-X sind der voll ausgestattete Operationssaal und ein Skills Lab, das eine optimale Umgebung für die Entwicklung chirurgischer Innovationen und die Ausbildung der Chirurginnen und Chirurgen von morgen bietet. Der OR-X fördert als strategische Infrastruktur der Universitären Medizin Zürich (UMZH) die wissenschaftliche Forschung und spielt eine entscheidende Rolle bei der Weiterentwicklung der Gesundheitsversorgung in der Region Zürich.

Der OR-X ist fertig gebaut und befindet sich aktuell im Testbetrieb. Das chirurgische Forschungs- und Lehrzentrum wird am 24. August 2023 feierlich eröffnet.

Kontakt für weitere Informationen:

Prof. Dr. med. Mazda Farshad, Medizinischer Spitaldirektor, Universitätsklinik Balgrist
via Unternehmenskommunikation
+41 44 386 14 15 / kommunikation@balgrist.ch

Informationen zur Universitätsklinik Balgrist

Die Universitätsklinik Balgrist ist ein hochspezialisiertes Kompetenzzentrum für die Abklärung, Behandlung und Nachbetreuung von Schädigungen des Bewegungsapparats. Medizinisch gliedert sich das Leistungsangebot in die Bereiche Orthopädie, Paraplegiologie, Rheumatologie und Physikalische Medizin, Sportmedizin, Neuro-Urologie, Chiropraktik, Radiologie sowie Anästhesiologie.

Das breite Spektrum vernetzter Therapien wird ergänzt durch pflegerische Betreuung, soziale, versicherungsrechtliche und psychologische Beratung sowie berufliche Eingliederungsmassnahmen und Rehabilitation. Alle Aktivitäten sind darauf ausgerichtet, den Patientinnen und Patienten grösstmögliche Unterstützung zukommen zu lassen.

In der orthopädischen Forschung und Lehre setzen die Universitätsklinik Balgrist sowie der Balgrist Campus international anerkannte Massstäbe.

Der private Träger der Universitätsklinik Balgrist ist der Schweizerische Verein Balgrist.

Universitätsklinik Balgrist
Forchstrasse 340
8008 Zürich, Schweiz
T +41 44 386 11 11
www.balgrist.ch